

A CASA DO EMIGRANTE



PEPA LOSADA

La Casa do Emigrante funciona en Viveiro para favorecer la integración del colectivo inmigrante y fortalecer las relaciones con los emigrantes lucenses

Una puerta abierta al mundo

La Casa do Emigrante abrió sus puertas en Viveiro para prestar un servicio de ámbito provincial

La aportación económica de la Diputación Provincial de Lugo, el Concello viveirense y la entidad bancaria La Caixa permitió la apertura de un nuevo servicio de carácter provincial y ubicado en Viveiro. Se trata de la Casa do Emigrante,

que abrió recientemente sus puertas con el objetivo de mejorar la comunicación de la comunidad lucense con el exterior. Este servicio favorecerá la integración social y laboral del colectivo de inmigrantes, pero también permitirá atender

una reclamación histórica de los lucenses residentes en el exterior. De esta forma, la Casa do Emigrante se convierte en la puerta abierta a los emigrantes de Lugo y a los proyectos empresariales que tienen como destino la provincia. De los

325.266 gallegos residentes en el exterior, casi 43.000 son lucenses y el 80% residen en Iberoamérica. La inauguración estuvo presidida por el titular de la Diputación, José Ramón Gómez Besteiro, entre otras autoridades. **7-10**

Diputación, Concello y La Caixa abren en Viveiro la Casa do Emigrante

Un servicio que sirve de vínculo con la emigración y sus planes empresariales en la provincia

LA VOZ VIVEIRO

La Casa do Emigrante, que funciona en el claustro de San Francisco, en Viveiro, desde el pasado día 13 se ha convertido en la puerta de los emigrantes de Lugo y de los proyectos empresariales que tienen como destino la provincia. Este servicio, de carácter provincial, fue creado por la Diputación lucense, el Concello viveirense y por la entidad bancaria La Caixa.

El presidente del organismo provincial, José Ramón Gómez Besteiro, aclaró que la puesta en marcha de este servicio guarda relación con el viaje institucional que él, el alcalde Melchor Roel y otras autoridades realizaron a Sudamérica el pasado mes de septiembre. Responde —dijo— a una de las principales demandas de los lucenses residentes en el exterior y es uno de los primeros servicios descentralizados de la sede provincial de San Marcos, en Lugo.

Para la puesta en marcha de este servicio fue necesaria la aportación económica de la Diputación —40.000 euros— y de La Caixa —la misma cantidad—. Se aprovechó el local y la dotación de personal con que contaba la oficina municipal de



FOTOS: PEPA LOSADA

La Casa do Emigrante abrió sus puertas en el claustro de San Francisco, en Viveiro

atención al emigrante y al inmigrante. Dos trabajadores sociales y una abogada atienden a las personas que se acercan hasta el local, que reforzará el personal en función de las necesidades.

El objetivo de esta oficina es mejorar la comunicación de la comunidad lucense con el exterior, para establecer canales de información que permitan resolver cuestiones o consultas

a los lucenses que tuvieron que emigrar. Es el caso de asuntos relacionados con las herencias, los cementerios, partidas de nacimiento y otros documentos.

Desde la Casa do Emigrante fomentan la promoción y la integración del colectivo inmigrante en la comunidad, con el objetivo de llevar a cabo actuaciones coordinadas con diferentes administraciones, instituciones, agentes sociales y

entidades privadas.

Desde este servicio se presta orientación al emigrante retornado y se trabaja con aquellos emigrantes o con sus hijos que todavía permanecen en el país de acogida. Los datos aportados por la Diputación revelan que en enero, de los 325.266 gallegos residentes en el exterior, casi 43.000 eran lucenses y el 80 por ciento de ellos residían en Iberoamérica.

POBLACIÓN EN EL EXTERIOR

PAÍSES	DE LUGO
Argentina	22.214
Venezuela	3.425
Brasil	1.385
Suiza	2.738
Uruguay	2.110
Francia	2.365
Alemania	717
Cuba	3.952
Reino Unido	1.060
EE.UU.	691
México	355
Portugal	81
Países Bajos	187
Andorra	202
Bélgica	491
Panamá	46
Chile	92
Canadá	125
Australia	155
Rep. Dominicana	110
Italia	52
Puerto Rico	73
Colombia	79
Perú	33
Luxemburgo	71
Liechtenstein	1
Irlanda	24
Costa Rica	4
Namibia	0
Suecia	15
Ecuador	12
Bolivia	8
Honduras	38
Guatemala	13
Paraguay	15
Sudáfrica	7
Otros	119

Fuente: Diputación Provincial



PEPA LOSADA



PEPA LOSADA

Videoconferencia para entregar diplomas

El día de la inauguración de la Casa do Emigrante, el presidente de la Diputación mantuvo una videoconferencia con alumnos y empresarios de Buenos Aires y Caracas para entregar los diplomas del programa Iniciativas Emprendedoras,

dirigido a emigrantes lucenses y a sus descendientes. Gómez Besteiro, desde Viveiro, conversó, entre otros, con los presidentes de las asociaciones de empresarios gallegos de Venezuela y de Argentina.

Un ciclo formativo para emigrantes

La Diputación lucense es la primera institución de España que puso en marcha un ciclo formativo para lucenses residentes en Uruguay, Venezuela y Argentina con el objetivo de crear riqueza para sus emigrantes en el país de

destino y no para el retorno. A través del proyecto, la institución provincial impulsa la creación y la consolidación de empresas de lucenses y gallegos para facilitar el desarrollo de negocios a ambos lados del Atlántico.

Entrevista | Melchor Roel Rivas

ALCALDE DE VIVEIRO

«Tenemos emprendedores que están interesados en invertir en la provincia»

M. CUADRADO
VIVEIRO

■ La Diputación Provincial de Lugo acaba de poner en marcha en Viveiro la primera oficina provincial creada para atender a todos los inmigrantes y emigrantes lucenses: A Casa do Emigrante. El alcalde viveirense, Melchor Roel Rivas, valora la creación de este servicio de ámbito provincial y que nace al amparo del éxito del anterior servicio municipal.

—¿Qué representa para la provincia y, especialmente para Viveiro, la creación de una oficina de atención al emigrante y al inmigrante?

—Sin lugar a dudas, un salto cualitativo en el servicio que ya empezamos a dar, creando la oficina municipal del inmigrante y del emigrante. Transforma una actividad de carácter municipal en una actividad de carácter provincial y se constituye en el punto de encuentro, en la puerta en la que confluyen dos caminos, el de los residentes de Lugo en la provincia y el de los residentes de Lugo en el exterior.

—¿La necesidad del servicio obliga a crearlo? ¿Por qué no dio el paso hasta ahora?

—Este servicio tenía que estar funcionando hace mucho tiempo, pero bueno, gobernaba en la provincia quien gobernaba y aquí también. Nosotros creemos en el compromiso que tiene el presidente de la Diputación de Lugo, José Ramón Gómez Besteiro, con las personas, con todos los lucenses que viven dentro y fuera de la provincia. Era un servicio necesario, un punto de encuentro de dos direcciones que la anterior Diputación obviaba e ignoraba y gracias al cambio en la Diputación, y a la presidencia de José Ramón Gómez Besteiro, se ha creado este punto de encuentro y puerta abierta a la comunicación entre las dos comunidades de vecinos de Lugo, del exterior y del interior. Hoy tienen un punto de encuentro y, por suerte y por trabajo, es Viveiro ese punto de encuentro.

—El servicio se crea para favorecer la integración e inserción de la población inmigrante, pero también para impulsar y fortalecer los lazos con los emigrantes...

—Supone tener una actitud de entre iguales, entre los re-

El mandatario viveirense Melchor Roel define la Casa do Emigrante como un punto de encuentro entre los lucenses que viven en la provincia y los del exterior



La vicepresidenta Lara Méndez, el delegado general de La Caixa, el presidente Gómez Besteiro y el alcalde Melchor Roel

sidentes en la provincia y los del exterior. Nosotros también tenemos en el exterior emprendedores económicos que al ver esta oportunidad están interesados también en hacer inversiones económicas en la provincia de Lugo, tal y como lo expresaron en la vi-

deoconferencia de la entrega de los diplomas del curso de capacitación de empresarios que se hicieron en Buenos Aires y en Caracas, y que este mes empiezan en Montevideo.

—¿Cómo valora la descentralización de servicio de la

institución provincial?

—Creo que el compromiso del presidente de la Diputación de acercar la Administración a las personas. Con la descentralización, la ciudadanía tiene que plantearse dos cuestiones; primero, que está cumpliendo con lo dicho, y segundo, que

esa descentralización no va a ser una descentralización caprichosa, sino en virtud de las diferentes iniciativas que ya estaban en marcha en los municipios, y lo que se ha hecho es aprovechar que en Viveiro había una oficina ya creada a nivel municipal y que contaba con el reconocimiento de diferentes organizaciones no gubernamentales.

—¿Qué le aportarán los emigrantes a la provincia?

—Lo primero que le van a aportar a la provincia de Lugo es la experiencia, también los apoyos que desde el exterior se pueden dar a la provincia. En cuanto a las inversiones, creemos que era algo que faltaba realmente, que hubiera un vínculo entre las personas, que queriendo seguir viviendo en los países que le dieron acogida, quieren continuar ligados a sus raíces y a su cultura, que están en la provincia de Lugo. Se les ha creado un camino que es de ida y vuelta. Siempre insisto en esto, que no se trata de beneficencia ni de nada por el estilo, se trata de intercambio de iniciativas, inversiones y de relaciones personales.



Roel conversa con los responsables provinciales y el delegado general de La Caixa | P.L.

Un centro para facilitar los trámites

En la Casa do Emigrante prestan servicio dos trabajadores sociales y una abogada

LA VOZ VIVEIRO

La Casa do Emigrante es un servicio descentralizado de la Diputación Provincial de Lugo que se canalizó a través de la ampliación de la oficina ya existente en el Concello de Viveiro. Para conseguir las modernas instalaciones que luce ahora este servicio fue necesario invertir unos 80.000 euros, de los que el 50% los aportó la institución provincial y, el resto, la entidad La Caixa. Además de las autoridades políticas, en el acto de inauguración de la Casa do Emigrante también estuvo presente el delegado general de la entidad en Galicia, Marc Benhamou. El Ayuntamiento viveirense aportó los locales y el material necesario para su puesta en marcha en los claustros de San Francisco, en la avenida de Cervantes, en la ciudad del Landro.

La oficina lleva a cabo actuaciones coordinadas con las diferentes administraciones, instituciones, agentes sociales y entidades privadas. Además de intentar mejorar la comunicación de la comunidad lucense con el exterior, los expertos del centro orientan al emigrante retornado, poniendo en conocimiento de éste todos los recursos a nivel local, autonómico y estatal.

Desde la oficina también se pretende seguir llevando a cabo un programa de intervención socioeducativo-familiar con el objetivo de facilitar al máximo la integración social y mejorar la calidad de la vida de las familias extranjeras, ofertando además, programas educativos de refuerzo en el ámbito escolar. Facilitará las herramientas, tanto a nivel social como laboral, para una integración efectiva de la mujer inmigrante en nuestra sociedad. Desde la institución provincial defienden esta integración «porque sabemos que a integración da muller leva consigo a integración da familia, xa que son en moitos casos o pilar fundamental do núcleo familiar».

Formación de la mujer

Los especialistas que trabajan en la Casa do Emigrante desarrollan varias actividades y proyectos que incidirán en la promoción de la formación de la mujer, en el apoyo tanto a nivel social como laboral para ellas y sus familias y en la educación para la salud, además del fomento de empleo y su inserción laboral con el objetivo de evitar la exclusión social. Se pondrán en marcha programas de refuerzo de los recursos organizativos y humanos de los servicios sociales de atención primaria.



PEPA LOSADA

La Diputación supervisó la remodelación integral del espacio que ocupa la Casa do Emigrante. Las obras costaron 80.000 euros



Aspecto que presentaban, antes de las obras, las instalaciones que actualmente ocupa la oficina



PEPA LOSADA

Desde la oficina se trabaja por la inserción y formación de las mujeres inmigrantes y emigrantes

■ LA OFICINA

Horario y usos

■ La oficina está formada por dos salas, una más grande con carácter polivalente y otra, de menor medida, para el proceso administrativo. Tiene una superficie que ronda los 100 metros cuadrados. El horario de atención al público es de lunes a viernes, desde las 9 a 14 horas y de 16 a 19.30 horas. La dirección de la oficina es avenida de Cervantes, sin número (junto al claustro de San Francisco), código postal 27850 de Viveiro. El e-mail es casadoemigrante@deputacionlugo.org y los teléfonos 982 570 629 y 982 563 613. El fax, 982 570 201.

Inversión

■ La Diputación invirtió unos 40.000 euros y la misma cantidad la entidad La Caixa. El Concello de Viveiro aportó los locales y el material necesario para la puesta en marcha de este servicio de ámbito provincial.

Personal

■ La Casa do Emigrante está atendida por dos trabajadores sociales y una abogada, aunque la plantilla se reforzará próximamente atendiendo a las necesidades.